

## Martes 04 de Marzo del 2008

Última modificación 04.03.2008

El Financiero Dudan del programa de apoyo económico (E. Ortega / M. Ojeda / J. Leyva / I. Becerril / A. Audi / M. Otero-Briz) Para empresarios, ejecutivos de finanzas, analistas y legisladores, parece una buena reacción del gobierno mexicano ante la desaceleración que se avecina por la debilidad económica de Estados Unidos. Sin embargo, falta ver que estas medidas puedan aplicarse eficientemente y conocer qué áreas se verán sacrificadas con la aportación de recursos para este programa. Crecimiento económico de 2.77% en 2008, revela sondeo de Banxico a la IP Eduardo Jardón Los analistas del sector privado revisaron a la baja sus expectativas de crecimiento y de generación de empleo para este año. De acuerdo con los resultados de la encuesta del Banco de México (Banxico), se prevé que este año la economía mexicana avanzará a un ritmo de 2.77 por ciento, por debajo de 2.82 por ciento que se estimó en el sondeo anterior. En marcha, decálogo contracíclico de FCH (Eduardo Ortega / Marcela Ojeda) Ante el deterioro de la economía de Estados Unidos, el presidente Felipe Calderón puso en marcha un plan contracíclico de diez medidas para impulsar la economía mexicana, que prevé ejercer 33 mil millones de pesos en financiamientos fiscales y crédito impulsado, así como 27 mil millones en gasto público y descuentos. El jefe del Ejecutivo federal dio a conocer, en primer orden, que mediante el Programa de Apoyo a la Economía, su gobierno hará una reducción de 3 por ciento a los pagos provisionales del ISR Empresarial y del IETU. En el salón Tesorería de Palacio Nacional precisó que ese financiamiento será equivalente a casi seis mil millones de pesos, lo que contribuirá a reducir los problemas de liquidez de las empresas. Vuelve a caer el Indicador Manufacturero Jeanette Leyva Reus La desaceleración económica estadounidense ha sido más fuerte de lo previsto y ya empezó a reflejarse en los indicadores económicos mexicanos. En febrero, el Indicador IMEF Manufacturero se ubicó en 47.5 unidades, para acumular tres lecturas por debajo de los 50 puntos, rango que distingue entre expansión y contracción, por lo que se está en una "encrucijada difícil". Refinación, vulnerabilidad energética Esther Arzate La refinación es otra de las columnas vertebrales identificadas por la Secretaría de Energía, en un diagnóstico previo rumbo a lo que será la discusión sobre una reforma energética en el Congreso de la Unión. De acuerdo con la dependencia, México genera empleos, utilidades e impuestos en otros países como la India y Estados Unidos, porque les exporta petróleo crudo y se los compra en forma de refinados como gasolina, lo cual "resulta un absurdo". Notorio debilitamiento del sector energético: CEESP Isabel Becerril Permitir la participación del capital privado en el sector energético, particularmente en Petróleos Mexicanos (Pemex), no significa que se vaya a dar una privatización o a perder soberanía, y sí en cambio sería el inicio de una posible mejora en esa área, en beneficio de la economía del país. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) señala que replantear al sector energético es importante si se quiere conservar su ritmo de avance, acorde con la dinámica que requiere la economía en los próximos años. Negociaciones en la OMC, empantanadas Ivette Saldaña Las elecciones presidenciales en Estados Unidos y la falta de una decisión política mantienen empantanadas las conversaciones entre los 151 países miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC), en torno a la disminución de aranceles y la eliminación de subsidios para el intercambio de bienes agrícolas, industriales y servicios. El grave riesgo de no sacar adelante consensos es que se debilite más el sistema multilateral, que ya de por sí se desgasta por las difíciles negociaciones. El Programa de Apoyo a la Economía mantiene trabas para empresas y empleo E. Gutiérrez / M. Colín El Programa de Apoyo a la Economía configura un escenario de impulso empresarial en el corto plazo, aunque mantiene limitaciones para revertir los problemas estructurales de creación de nuevas empresas y generación de empleo. La carga financiera para las empresas se incrementó con la desaceleración de la economía estadounidense, particularmente en los costos que representan los trámites aduanales de importación y exportación, los cuales se elevaron 8.1 por ciento en promedio anual en el último año. Previo a la reunión de OPEP, el crudo se acercó a 104 dpb Efraín H. Mariano El precio del petróleo retomó este lunes su tendencia alcista y se acercó a los 104 dólares en el mercado de Nueva York, impulsado nuevamente por la debilidad del dólar, dos días antes de una reunión de la OPEP en Viena. El contrato del crudo WTI para entrega en abril marcó un máximo intradía en 103.95 dólares, que, según analistas, representa un récord absoluto, luego de ajustarlo con la inflación y las estadísticas de décadas anteriores. El Reforma Tiene Pemex oportunidades para IP.-AMDE Alma Hernández Ciudad de México (04 marzo 2008).- Petróleos Mexicanos (Pemex) requiere de una reforma jurídica integral para el largo plazo, pero en lo inmediato hay oportunidades de inversión privada en refinación y transporte de hidrocarburos sin necesidad de modificar la Constitución, según diagnóstico de la Asociación Mexicana de Derecho Energético (AMDE). Bajo el marco legal vigente, inversionistas privados pueden financiar nueva capacidad de refinación y ductos de hidrocarburos mediante un contrato de servicio de maquila, tal y como Pemex mantiene actualmente contratos en el extranjero con terceros, dijo Nicolás Borda, vicepresidente de la AMDE. Llegan a máximo reservas internacionales Ciudad de México (04 marzo 2008).- Las reservas internacionales de México treparon a un récord histórico de 81 mil 392 millones de dólares al 29 de febrero, desde los 80 mil 330 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales han tocado varios máximos históricos, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo en el mundo. Presentan crudos descenso Nueva York, Estados Unidos (04 marzo 2008).- Los precios del crudo a término se mantuvieron firmes este martes, tras llegar durante la noche a un nuevo récord cercano a los 104 dólares por barril, descendiendo posteriormente cuando los corredores asentaron beneficios. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en abril bajó 0.45 dólares y llegó a 102 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El contrato llegó a 103.95 dólares el barril el lunes. Prevén baja en importación de maíz Imelda García Ciudad de México (04 de marzo de 2008).- Con la entrada en vigor del capítulo agropecuario del TLCAN, México importará un millón de toneladas de maíz menos que el año anterior, afirmó Alfonso Cebreros, directivo de Grupo Maseca (Gruma). La estimación indica que México producirá más de 21 millones de toneladas del grano y tan sólo en Sinaloa se espera un excedente de medio millón de toneladas, lo que permitirá reducir las importaciones, expusieron en conferencia de prensa directivos de la empresa. Aprueba IP plan anticrisis Ciudad de México (4/3/2008).- La Iniciativa

Privada aplaudió las medidas del Programa de Apoyo a la Economía, lanzado ayer por el Presidente Calderón, aunque advirtió que éstas no son la solución definitiva a los retos del País... Entre las acciones más importantes del plan anticrisis se encuentran la reducción de 3 por ciento en los pagos provisionales del IETU e ISR; abono de mil pesos a las personas físicas que paguen su declaración anual por internet; una reducción de 5 por ciento en las cuotas patronales del IMSS y una reducción de tarifas eléctricas de entre 10 y 20 por ciento para industria y comercio. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63006.html> La baja, expectativa de crecimiento para 2008 Ixel Yutzil González La percepción sobre la situación actual de la economía mexicana se deterioró para los analistas económicos del sector privado encuestados por Banxico. Y aunque esperan que ésta mejore en los próximos seis meses, la expectativa de crecimiento económico para este año descendió por cuarto mes consecutivo. Así, el PIB esperado este año se ubicó en 2.77%, y para 2009 se prevé de 3.58%, nivel inferior al observado el mes previo, de 3.60%. De acuerdo con los especialistas encuestados por Banxico, los principales factores que podrían obstruir el ritmo de la actividad económica en los próximos seis meses son la debilidad de los mercados externos y de la economía mundial, la inestabilidad financiera internacional y la falta de avances en materia de reformas estructurales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63004.html> Habrá 800 mil empleos en 2008 Ramiro Alonso Javier Lozano, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), confió en que las medidas contracíclicas aplicadas por el gobierno federal podrán generar 800 mil nuevos empleos en 2008. Dicha expectativa es superior a la anunciada por organismos empresariales y dependencias federales, que apenas hace un par de semanas anunciaban y en la que se estimaba que la generación no rebasaría los 600 mil empleos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63008.html> Existe nerviosismo por próxima reunión de OPEP Ricardo Jiménez El mercado del petróleo se desarrolló dentro de un ambiente de movimientos alcistas en las operaciones de ayer, derivado de la expectativa de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) no aumentará la cuota petrolera, ahora que tenga su reunión el próximo miércoles 5 de marzo del año en curso en Viena. La percepción antes mencionada llevó a las cotizaciones del hidrocarburo a alcanzar un nuevo máximo histórico intradía, al marcar un precio de 103.95 dólares, aunque al final de las negociaciones finalizó en 102.45 dólares por barril, lo que comparado con las últimas transacciones de la sesión previa (101.78 dólares), representó un avance de 0.67 dólares, equivalente a 0.66%, mientras en Londres, el crudo Brent repuntó 38 centavos, para ubicarse en los 100.48 dólares por barril. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-04-57195> Bolsa mexicana extiende baja a 2.06% MÉXICO. La bolsa mexicana extendió su baja el martes a 2.06%, principalmente por el descenso en los títulos del conglomerado Grupo Carso y siguiendo la tendencia negativa de los mercados en Estados Unidos ante el temor de una recesión en ese país. El índice líder de la bolsa, el IPC, perdía 608.11 puntos, a 28,918.59 unidades. Las acciones de Carso caían 13.88%, a 42.20 pesos, antes del pago de un dividendo de 7.0 pesos por acción, que se entregará en una sola exhibición a partir del 7 de marzo. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-04-57191> Prevén menor importación de maíz en 2008 México.- Las importaciones mexicanas de maíz se reducirán en por lo menos un millón de toneladas durante 2008, pese a la liberación total de aranceles del grano que inició el 1 de enero pasado, indicó Alfonso Cebrenos, representante de Gruma. En conferencia de prensa, el director de Relaciones Gubernamentales de la empresa mencionó que el año pasado este país compró al exterior unas nueve millones de toneladas de la gramínea. Destacó que no obstante la entrada en vigor de la última fase del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y las buenas cosechas se prevé que este año se reduzcan las importaciones del alimento para ubicarse en unas ocho millones de toneladas. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-04-57186> Reservas internacionales llegan a máximo histórico MÉXICO. Las reservas internacionales de México treparon a un récord histórico de 81,392 millones de dólares al 29 de febrero, desde los 80,330 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales han tocado varios máximos históricos, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. El récord previo era del 15 de febrero de este año, cuando las reservas tocaron los 80,451 millones de dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-04-57177> Cete mismo día opera a 7.50% MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día operaba el martes a 7.50%, en un mercado que espera que las tasas primarias muestren leves cambios en la subasta de valores gubernamentales de esta tarde. Según cifras del Banco de México, central, el lunes la tasa de fondeo gubernamental cerró al 7.45%, tras operar en un rango entre 6.20 y 7.60 por ciento. Especialistas estimaron que los rendimientos primarios registrarían movimientos marginales en el remate del martes, debido a que los inversionistas esperarán a conocer las cifras de inflación de febrero que el Banco de México publicará el viernes. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-04-57169> Se vende dólar libre en \$10.87; euro en 16.65 Las instituciones bancarias capitalinas ofrecen el dólar a la venta en un precio máximo de \$10.87, dos centavos más respecto al cierre de ayer, mientras que el mínimo precio a la compra es de 10.48 pesos. Al inicio de las operaciones cambiarias de este martes, el euro se vende hasta en \$16.65, en tanto que el yen en 0.107 pesos. El Banco de México en \$10.7046 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-04-57167> TIIIE a 28 días, sin cambios; se ubica en 7.9250% En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIIE) a 28 días se mantiene en 7.9250 por ciento. Estas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los HSBC, Banco Nacional de México, IXE, J.P Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/04/index.php?section=economia&article=020n2eco> La debilidad del dólar impulsa a nuevos máximos el precio del crudo Nueva York, 3 de marzo. Los precios internacionales del petróleo alcanzaron nuevos récords por el debilitamiento del dólar frente al euro y otras monedas, lo que también provocó una escalada en el oro y otras materias primas. Sin embargo, las ganancias fueron limitadas por un posterior rebote del dólar y las previsiones de que el próximo informe sobre los inventarios estadounidenses mostrará un aumento en las existencias del energético. El crudo estadounidense para entrega en abril ganó 61 centavos respecto al cierre del viernes, al cerrar en 102.45 dólares el barril, tras alcanzar un máximo histórico de 103.95 dólares. En Londres, el crudo Brent avanzó

38 centavos, al concluir en 100.48 dólares el barril. La mezcla mexicana se ubicó en 87.23 dólares, es decir, 1.59 dólares más con respecto a la jornada anterior.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/04/index.php?section=economia&article=022n1eiu>Petróleo: ¿la reforma que viene? Economist Intelligence Unit Cantarell, en el Golfo de México, fue alguna vez el yacimiento petrolífero submarino más grande del mundo, con una reserva original de 35 mil millones de barriles. Ahora, después de casi tres décadas, se está agotando. Durante su pico, en 2004, produjo 2.1 millones de barriles por día (b/d), que representaban 60% de la producción total de México. Esa cifra ha caído ya más de 500 mil b/d y podría descender otros 200 mil antes de la primavera. Esto es tan preocupante para México como para el mundo. Aunque el país contenga menos de 1% de las reservas probadas de crudo, es el sexto productor del mundo. Su producción de 3.1 millones b/d está muy por arriba de la de Venezuela o Kuwait. Y aunque el petróleo no domina ya la economía mexicana —sólo representó, aun a los altos precios recientes, 16% de las exportaciones en 2006, por abajo de 68% en 1982—, lubrica las finanzas públicas, contribuyendo con casi 40% de los ingresos federales.